

AGENDA PAROISSIAL

Saint Gildas (+570)

Fêté le 29 janvier

Gildas, noble breton, voit le jour en Ecosse vers la fin du 5ème siècle, l'année où les Bretons romanisés battent les Saxons envahisseurs. D'après nombre d'hagiographes, il aurait étudié dans un monastère du pays de Galles, sous la direction d'un disciple de saint Germain l'Auxerrois. Ordonné prêtre en 518, cet apôtre, surnommé « le sage », convertit d'abord ses compatriotes par une éloquence sacrée aussi simple qu'efficace. Avec le même succès, il passe en Irlande (saint Colomban d'ailleurs lui rendra hommage) pour aboutir en Armorique, la petite Bretagne continentale. D'abord installé dans l'île d'Houat, il va vivre en ermite dans la presqu'île de Rhuys qui ferme, au sud, le golfe du Morbihan. Il y fondera une abbaye qui porte aujourd'hui son nom et où on l'honore toujours. Abélard, le savant théologien du Moyen Age, en sera l'abbé au XIIème s. Troublé par l'effondrement de la civilisation romaine sous les coups successifs des envahisseurs saxons, il écrit : « De la ruine de la Bretagne » ouvrage qui connaîtra un grand succès durant tout le haut Moyen Age.

Extrait de Eglise catholique en France

INTENTION DE PRIERE DU PAPE POUR LE MOIS DE JANVIER

Prions pour que la **prière**, à partir de la Parole de Dieu, nourrisse nos vies et soit une source d'espérance au sein de nos communautés, nous aidant à édifier une Eglise plus fraternelle et missionnaire.

Intention de prière du mois de janvier proposée par le Service des Vocations

« J'écoute ! Que dira le Seigneur ? Ce que Dieu dit, c'est la paix pour son peuple et ses amis » Psaume 85, 9

Seigneur, en cette nouvelle année, donne aux familles la joie d'être des lieux de paix, de respect, d'unité et de réconciliation.

Les rencontres du cinéma chrétiens à Chateaubriant

Prochains films :

- le **samedi 17 janvier à 14h30** : Charles Dickens nous raconte Jésus, film « **Le Roi des Rois** » (dessin animé)

- le **vendredi 6 février à 20h15** : Le respect de la nature, la Sobriété heureuse, film « **Honeyland** » (documentaire)

Saint Clair

6, rue du Vieux-Bourg 44170 NOZAY
Mail : stclair.nozay@free.fr
Tél : 02 40 79 43 43

Permanences d'accueil :

du mardi au samedi, de 10h à 11h30

Sépultures :

accueil téléphonique : 06 31 14 36 32

Saint Guénolé

16, place Bon-Accueil 44590 DERVAL
Mail : paroisse.stguenole@free.fr
Tél : 02 40 55 09 06

du mardi au samedi, de 10h à 12h

accueil téléphonique : 06 85 12 51 31

Tous les lundis à 20h30 à l'oratoire de l'église à **Nozay prière** avec le groupe du **Renouveau Charismatique**

Tous les lundis à 14h30 **adoration et louange** à l'oratoire de la maison paroissiale à **Derval**

Chaque 1er, 3ème et 5ème mercredi du mois, adoration eucharistique à l'église à **Abbaretz, de 10h15 à 11h00** (avant la messe)

Tous les jeudis soir, à 17h 45, **confession avant la messe de 18h15** à l'église à **Nozay, une heure d'adoration** à l'issue de la messe

Tous les vendredis, prière du **chapelet** à 14h 30 à **Pierric**.

Chaque 1er vendredi du mois, prière du **Chapelet**, à 15h à la **salle paroissiale de Sion les Mines**

Me 14 janv ..Galette des Rois à 10h30 à la **Salle Paroissiale à Sion les Mines**

Ve 16 janv ... Rencontre de l'EAP à 10h

Sa 17 janv ... Rencontre des équipes liturgiques de 9h30 à 12h à la **Salle Jouvence à Nozay**

Di 18 janv ... Rencontre préparation au mariage à la **Maison Saint Donatien de 9h00 à 17h00**

..... **Première étape de baptême des enfants en âge scolaire (8/11 ans)** pendant la messe.

Ma 20 janv .. Rencontre préparation au baptême enfants d'âge Scolaire de 17h15 à 18h30

Ve 23 janv .. Préparation au baptême 1 de 20h30 à 22h à l'Eglise à **Nozay**

Ve 30 janv .. Rencontre de l'EAP de 10h à 12h
..... **Galette des rois** à l'église à **Lusanger à 15h45** (après la messe)

..... **Préparation au baptême 2** à la **Maison Paroissiale à Nozay de 20h30 à 22h00**

Sa 31 janv .. Rencontre pour les personnes qui donnent la Communion à la **Maison Paroissiale à Nozay à 11h00**



BULLETIN INTER-PAROISSIAL



LA PIERRE ET L'ÉPI

**N° : 1
12 JANVIER
AU
1er FEVRIER 2026**

EDITORIAL

SAINTE ET HEUREUSE ANNEE 2026

SOMMAIRE

- Edito
- Célébrations de Noël
- Catéchèse sur nos paroisses
- Rencontre équipes liturgiques
- Parcours Alpha
- Etapas confirmation
- Abonnement bulletin paroissial
- Invitation galette des rois sur nos paroisses
- Appel bonnes volontés pour l'église de Nozay
- Galette des rois à Sion les Mines
- Saint Gildas
- Prières
- Cinéma chrétien
- Agenda paroissial

En ce début d'année, recevez mes meilleurs vœux de santé, de paix et joie dans l'Esprit Saint. Que nous puissions partager du bonheur en famille et en paroisse, avec des proches ou des amis. Que vienne aussi la consolation chez ceux qui sont particulièrement éprouvés, autour de nous et dans notre monde. Faire ces vœux implique pour moi les porter dans la prière, et je suis sûr que Dieu les entend. La prière n'est certes pas « efficace » au sens courant, comme si mécaniquement ce qui est formulé devrait s'accomplir. Son efficacité est d'un autre ordre, celui de la grâce de Dieu qui travaille secrètement les cœurs pour nous disposer au Royaume de paix.

Ces vœux impliquent aussi un engagement personnel pour que l'année 2026 soit bonne. Comme le montrait une image qu'on m'a envoyée : ce n'est pas l'année qui doit être meilleure, c'est toi ! Connaissez-vous la fable du petit indien ? Il était une fois une tribu indienne qui avait perdu son chef, le grand sachem. Il n'y avait hélas personne pour le remplacer. Aussi la tribu vivait-elle sans guide et peu à peu la discorde s'était répandue. Un petit indien chaque jour allait prier le Grand Esprit pour lui demander de donner un chef qui arrangerait tout. Dans sa méditation le petit indien réfléchissait aux besoins de la tribu. Il demandait au Grand Esprit que ce chef soit sage pour apporter la paix et rétablir la concorde. Qu'il soit vaillant aussi pour ne pas se laisser décourager par le désespoir et les récriminations qui s'étaient répandus, mais qu'il ait la force d'âme pour montrer le chemin parfois difficile qui mènerait vers un bonheur durable. Ainsi le petit indien demandait-il au Grand Esprit toutes les vertus qu'il désirait pour ce chef. Il s'imprégna si bien de ces idées que, devenu grand, il fut choisi par sa tribu pour être le nouveau sachem. Sa prière avait modelé son cœur !

Puisque nous croyons non pas au Grand Esprit, mais à l'Esprit Saint, c'est donc tous les dons de l'Esprit Saint que nous pouvons demander. « Combien plus le Père du ciel donnera-t-il l'Esprit Saint à ceux qui le lui demandent ! » (Luc 11,13)

Père Jérôme RIALLAND



Père Jérôme Rialland, curé : 06 62 10 15 32
Père André Zerbo, vicaire : 06 71 69 26 45
Laurence Porquet, coordinatrice pastorale paroissiale : 06 67 88 52 38

Application **OClocher** Agenda et événements paroissiaux
Site internet : <http://saintclair-saintguenole-nantes.fr>

Célébrations de Noël vécues avec les jeunes pendant l'Avent

Durant tout le temps de l'Avent, nos deux paroisses ont eu la joie de vivre de nombreux temps de célébration de Noël avec les jeunes. **Pas moins de 15 célébrations ont été organisées avec les écoles primaires, les deux collèges et le lycée de nos paroisses.**



Ces rencontres ont été de belles occasions pour le Père Jérôme et le Père André de rencontrer les enfants, collégiens et lycéens, et de partager avec eux des moments de prière, de joie et de préparation à la fête de Noël. Chacune de ces célébrations a permis de rappeler **le sens profond de Noël et d'inviter les jeunes à ouvrir leur cœur à la venue du Christ.**

Ces temps forts ont été soigneusement préparés par les équipes enseignantes et les catéchistes, dont l'engagement et la créativité ont largement contribué à la qualité et à la beauté de ces célébrations.

Les enfants, très réceptifs, ont particulièrement apprécié ces moments vécus dans les églises, lieux qui donnent à la célébration toute sa dimension spirituelle.

Ces nombreuses rencontres témoignent de la **vitalité du lien entre les établissements scolaires et la paroisse**, et de l'importance de continuer à offrir aux jeunes des temps pour se rassembler, prier et grandir dans la foi, surtout à l'approche de Noël.

LA CATECHESE SUR NOS PAROISSES

Cette année, la catéchèse continue de rassembler de nombreux enfants de nos deux paroisses. Au total, **187 enfants sont inscrits cette année, répartis dans les 13 écoles primaires privées de nos paroisses ainsi que dans nos deux groupes paroissiaux (enfants des écoles publiques).**

Pour accompagner ces enfants sur le chemin de la foi, **31 catéchistes se sont engagés dans cette belle mission.** En catéchèse, ils utilisent, comme les années précédentes, le parcours « Promesse de Dieu » et le livret « Dieu est parole », qui permettent aux enfants de découvrir progressivement l'amour de Dieu et les histoires de la Bible.

Un petit groupe de 6 catéchistes accompagne plus particulièrement l'éveil à la foi des enfants de 3 à 7 ans. Ils leur proposent des temps de liturgie de la Parole adaptés à leur jeune âge, pendant la messe des familles à Nozay et Derval, ainsi que des temps forts pour Noël et pour Pâques, permettant aux plus jeunes de vivre la foi de manière ludique et spirituelle.

Parallèlement, un groupe de catéchistes se forme pour **accompagner les 35 enfants qui souhaitent se préparer à la première communion cette année**, et deux catéchistes accompagnent **les 14 enfants de 8 à 11 ans qui cheminent pour recevoir le sacrement du baptême.**

Portons dans nos prières tous ces enfants qui nous sont confiés et prions aussi pour l'engagement généreux des catéchistes qui les accompagnent !

RENCONTRE AVEC LES EQUIPES LITURGIQUES

Le Père Jérôme souhaite prendre un temps pour rencontrer et échanger avec les équipes liturgiques.

*Nous vous invitons donc à une rencontre le **samedi 17 janvier de 9h30 à 12h à la salle Jouvence de Nozay (place de la Gare).***

Ce moment sera l'occasion de mieux faire connaissance, de revoir ensemble quelques points concernant le service liturgique, de répondre à vos questions et d'harmoniser nos manières de faire pour le bien-être et la bonne marche de nos deux paroisses.

Cette rencontre est à destination des sacristains, lecteurs, animateurs, musiciens et projectionnistes ainsi que des équipes qui préparent la liturgie.

À l'issue de la rencontre, nous partagerons un temps convivial autour d'un verre.

Votre présence est précieuse : vous êtes des acteurs essentiels de nos célébrations, et cette matinée vise à nous aider à avancer ensemble. Nous espérons vivement vous y retrouver nombreux.

Témoignage Parcours Alpha



J'ai vécu un parcours alpha en tant qu'invitée il y a une dizaine d'années.

J'y ai découvert un climat de bienveillance et d'écoute où j'ai pu exprimer tous mes questionnements sans tabou sur la foi dans une belle liberté de parole.

J'ai beaucoup ri, me suis heurtée à des points de vue différents, me suis fait des amis...Le parcours Alpha a été pour moi une découverte de ce qu'est la vie fraternelle et l'accueil du prochain.

Quelques soient vos convictions vis à vis de la foi chrétienne je vous invite à expérimenter ce parcours qui a été pour moi une grande source de joie et d'espérance.

Elise

Prochains rendez-vous étapes de confirmation :

→ le 15 février de 11h30 à 14 h00 à la Maison paroissiale à Nozay. (Messe à 10h30)

→ Le 29 mars de 11h30 à 14 h00 à la Maison paroissiale à Nozay. (Rameaux)

ABONNEMENT AU BULLETIN PAROISSIAL 2026

Je souhaite m'abonner au bulletin paroissial en 2026 :

- le recevoir par la poste 35 €
- le retirer à l'église de offrande libre (*)
- le retirer à la maison paroissiale offrande libre (*)
- le prendre chez un dépositaire offrande libre (*)

Nom et adresse du dépositaire :

- le consulter sur le site internet de la paroisse offrande libre (*)

Je verse le montant correspondant au choix que j'ai coché soit Euros

- En espèces
- En chèque à l'ordre de : « paroisse St Clair en pays Nozéen » ou « paroisse St Guénolé en pays de la Mée »

(*) Chaque abonné est invité à faire une offrande pour la paroisse selon son cœur et ses moyens. À titre indicatif, le coût de revient annuel d'un bulletin est de 18 €.

MES COORDONNÉES

Nom et Prénom :

Adresse postale complète :

Téléphone :

Ce feuillet et votre règlement sont à déposer pour le 31 janvier à la maison paroissiale.

Merci.

Invitation à la galette des rois et remerciement des bénévoles en fin de mission

En ce temps de l'Épiphanie, vous êtes tous conviés à un moment de partage et de convivialité autour de la galette des rois.

Deux rendez-vous sont proposés :

→ Le dimanche **11 janvier**, à l'église de Nozay, après la messe en famille de **10h30.**

→ Le dimanche **1er février**, à Derval, à la **salle Bon Accueil** (en face de l'église), à l'issue de la messe dominicale.

Ces temps fraternels seront l'occasion de prolonger la joie de l'Eucharistie, de se rencontrer ou de se retrouver, et de partager un moment simple et chaleureux en ce début d'année.

Nous profiterons également de ces deux rencontres pour exprimer notre **gratitude envers les différents acteurs de la vie paroissiale qui ont cessé leur mission au service de l'Église en 2025.**

Leur engagement, souvent discret mais précieux, mérite d'être salué et remercié fraternellement.

Au plaisir de vous y retrouver !

Appel aux bonnes volontés pour le ménage et le fleurissement de l'église de Nozay

L'église de Nozay a besoin de vous !

Certains de nos bénévoles ont dû se retirer pour des raisons de santé, et il nous manque désormais des personnes pour assurer le nettoyage et/ou le fleurissement de notre église, un service précieux qui permet à chacun de venir prier dans un lieu accueillant et propre.

Le service de ménage ou de fleurissement ne revient qu'une fois par mois environ, et **votre aide, même ponctuelle, serait d'une grande valeur pour notre paroisse.**

Si vous souhaitez offrir un peu de votre temps pour prendre soin de notre église, n'hésitez pas à vous manifester auprès de **l'accueil de nos maisons paroissiales** ou directement auprès de **Laurence au 06 67 88 52 38.**

Merci d'avance pour votre générosité et votre implication dans la vie de notre paroisse !



Mercredi 14 janvier

Messe à Sion-les-Mines et galette des rois :

Rencontre du Père Jérôme avec les habitants de Sion les Mines pour un partage de la galette des rois à la **Salle paroissiale**, après la messe du **mercredi 14 janvier 2026, à 10 h 30**



Prochain bulletin

La prochaine édition couvrira **2 semaines** c'est à dire la **période du 2 au 15 février 2026.**

Merci aux référents de chaque clocher de bien recueillir les intentions de messes des familles pour cette période et de les déposer **pour le 24 janvier 2026.**

Les articles et les diverses informations à paraître doivent être adressés par mail à :

bulletin.stclairguenole@gmail.com